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■ 开栏的话

为深入推动党的二十大
精神走进基层、走进群众，进
一步凝聚党心民心、鼓舞奋进
力量，本报今日起开设“新时
代新征程新伟业”专栏，宣传
各地区各部门学习贯彻党的
二十大精神的务实举措和实
际行动，展示广大干部群众立
足本职本岗，扎根基层一线，
认真履职尽责的生动事迹，敬
请关注。

11月14日，中共江苏省盐城市
委常委会召开会议，研究通过《关于
加强和改进新时代全市政协工作的实
施办法》。《实施办法》贯彻落实了党
的二十大关于发展全过程人民民主的
部署，对全市各级党委支持政协更好
发挥专门协商机构作用，各级政协不
断提升工作科学化水平提出要求。

11月15日，盐城市政协党组会
议审议通过市政协委员学习宣传贯彻
党的二十大精神工作计划，要求把学
习宣传贯彻党的二十大精神与联系服
务界别群众结合起来，组织市、县政
协委员结合下沉协商议事开展各类专
题活动，为民解困，在助力解决人民
群众急难愁盼问题的实践中深入学习
宣传贯彻党的二十大精神。

盐城市政协主席陈红红表示，
“我们将通过联动赋能、创新赋能、
开放赋能、数字赋能，努力实现政协

委员这个‘点’、界别渠道这条‘线’、
政协组织这个‘面’和全社会这个

‘体’的有机统一，把党的二十大提出
的要完善委员联系界别群众制度机制要
求落到实处、做出实绩，写好盐城市政
协发展全过程人民民主的实践篇章。”

搭建线下线上的联系服务平台

党的二十大提出，要提高深度协商
互动水平。盐城市政协坚持工作重心下
移，在密切委员与群众的联系中加强互
动，在推动政协协商与基层协商有效衔
接中深度协商，取得了助发展、惠民

生、聚共识、促和谐的明显成效。
市政协委员、江苏零距离律师事务

所主任刘咏桦连续多年在全市政协委员
履职积分排名中位居前列。他下沉街道
社区后，主动在当地设立委员工作室，
开展义务法律宣讲32次，免费为居民
提供法律咨询160多次，化解矛盾纠纷
7起，提交社情民意信息60多篇。

不仅是刘咏桦，盐城市政协依托全
市的镇（街道）、村（社区）、市级以上
园区、界别共建立 2693 个协商议事
室，与委员工作室、社情民意信息收集
点三位一体，将3005名省市县三级政
协委员全部下沉，（下转3版）

“点、线、面、体”的有机统一
——江苏省盐城市政协探索委员联系服务界别群众新路径

通讯员 商中兵 本报记者 江 迪

浩瀚的太平洋潮起潮落，见证风
云变幻、世事沧桑。伴随世界经济重
心逐步东移，亚太地区吸引越来越多
的全球目光。

11月中旬，二十国集团领导人第
十七次峰会、亚太经合组织第二十九
次领导人非正式会议先后在印度尼西
亚巴厘岛、泰国曼谷举行。各相关国家
和经济体领导人及代表纷至沓来，全
球治理的“亚洲时刻”举世瞩目。

自北京一路向南，飞越阡陌湖
海，飞至位于印度洋与太平洋交汇处
的巴厘岛，再径直北上，飞抵中南半
岛泰国湾畔曼谷……

结束二十国集团峰会日程后，
习近平主席开启“曼谷时间”，17日
至19日，出席在这里举行的亚太经
合组织领导人非正式会议并对泰国进
行访问。专机抵达，东道主泰国总理
巴育在舷梯下热情迎接。

这是新冠肺炎疫情发生近3年来
习近平主席首次线下出席亚太经合组
织领导人非正式会议，也是习近平主
席作为国家元首首次访泰。三天两夜，
约50个小时，10余场活动，双边与多
边密集穿插，深化伙伴关系、推进区域
合作、完善全球治理同步展开。曼谷之
行，习近平主席高举和平、发展、合作、
共赢旗帜，为中泰友好合作擘画未来
蓝图，为亚太共同发展指明前行方向，
为地区和世界和平稳定、发展繁荣注
入强劲信心与动力。

党的二十大胜利闭幕后，中国元
首外交在国际舞台的精彩亮相，开启
中国发展同世界发展相互交融、相互
成就的新征程。

聚焦亚太：培育共同发展
的繁荣之花

渐入凉季的曼谷，阳光灿烂。国家会
议中心玻璃巨幕上，“APEC 2022”的
字样熠熠生辉。18日上午，亚太经
合组织第二十九次领导人非正式会议
在这里拉开大幕。

会旗飘扬、喷泉欢腾，会议中心

前一座合十礼造型的金色雕塑展现着
“微笑国度”的友善好客。一辆辆专车
接踵而至。

9时 30分许，习近平主席抵达会
议中心。一层新闻中心实时直播，各国
记者紧盯屏幕，不少人赶忙拿出手机录
影拍摄。

习近平主席健步走来，巴育总理热
情迎接。握手、合影、挥手致意，两位
领导人留下珍贵的“APEC瞬间”。

深蓝色背景板上，以泰国传统竹编
器皿“插隆”为设计原型的会标格外醒
目。蓝、红、绿三色竹条分别代表“开
放”“联通”“平衡”，共同组成此次会
议的主题。彼此交织的竹条形成21个
开口，代表亚太经合组织21个经济体。

时隔4年，亚太经合组织经济体领
导人再度线下聚首，是备受瞩目的全球
大事。

从国际和地区形势看：世界进入新
的动荡变革期，地缘政治紧张与经济格
局演变叠加，冲击亚太地区发展环境和
合作架构。

从亚太的体量和分量看：占世界人
口三分之一，占世界经济总量逾六成、
贸易总量近一半，亚太是全球经济最具
活力的增长带。

“世界又一次站到十字路口。世界
向何处去？亚太怎么办？我们必须给出
答案。”习近平主席一语道明此次会议
肩负的重任、承载的期盼。

国家会议中心二层全会厅，洁白的
蝴蝶兰清雅馨香。习近平主席同巴育总
理一起步入会场，亚太各经济体领导人
围桌而坐，举行第一阶段会议。按各经
济体英文名首字母顺序，习近平主席第
5位发言。

“维护国际公平正义，建设和平稳
定的亚太”“坚持开放包容，建设共同
富裕的亚太”“坚持绿色低碳发展，建
设清洁美丽的亚太”“坚持命运与共，
建设守望相助的亚太”，习近平主席提
出建设关于亚太未来发展与合作的重大
主张，为亚太经合组织树立起共建亚太
命运共同体、再创区域合作新辉煌的行
动路标。

“知者不惑，仁者不忧，勇者不
惧。”从2013年强调牢固树立亚太命运
共同体意识，到 2014 年倡导共建互
信、包容、合作、共赢的亚太伙伴关
系，再到2019年提出构建开放包容、
创新增长、互联互通、合作共赢的亚太
命运共同体；从2021年阐述构建亚太
命运共同体四项重点工作，到此次会议
提出建设关于亚太未来发展与合作重大
主张，中国始终高举构建亚太命运共同
体旗帜，引领亚太合作方向。

“遇到事情大家商量着办，寻求最
大公约数”“坚持开放的区域主义，加
强宏观经济政策协调”“稳步推进区域
经济一体化进程，早日建成高水平的亚
太自由贸易区”“加速数字化绿色化协
同发展”“维护亚太经合组织在区域合
作中的主渠道地位”……一项项理念主
张直面区域合作、全球发展的现实挑
战，切中和平赤字、发展赤字、安全赤
字、治理赤字加重的症结所在，掷地有
声的话语，引发强烈共鸣。

位于曼谷市中心的安蒂尼酒店熙
熙攘攘，来自亚太地区域内外商界精
英汇聚一堂。领导人非正式会议开幕
前一天，习近平主席应邀在亚太经合
组织工商领导人峰会上发表题为 《坚
守初心 共促发展 开启亚太合作新篇
章》的书面演讲。

峰会会场三层水晶厅外，长方形展
台前人头攒动。展台上摆放着习近平主
席演讲稿中英泰3个语种版本。有的代
表用手机将演讲稿一页页拍摄下来，有
的代表每个语种版本都取走一份，有的
代表拿到演讲稿后迫不及待边走边读。

“中国的发展受益于亚太，也用自
身发展回馈亚太、造福亚太。”眼前这
一幕，是各方各界期盼中国为亚太经济
合作指明方向、贡献力量的真实写照。

两个维度，启迪人们对亚太合作进
行新的深入思考。

一是历史之维。“鉴往事，知来
者。”习近平主席强调，需要坚守“走
和平发展之路”“走开放包容之路”“走
和衷共济之路”的初心。

（下转2版）

同世界相互交融相互成就
——记习近平主席出席亚太经合组织第二十九次领导人非正式会议并对泰国进行访问

新华社记者 郝薇薇 刘 华 杨依军

世界正在见证新的历史。
这是党的二十大后习近平主席首次出席多

边峰会，地点在距离北京万里之遥的印度尼西
亚巴厘岛。

东道国颇具影响的《雅加达邮报》有篇文
章说，习近平主席此行已成为二十国集团
（G20）领导人第十七次峰会的焦点，世界各
国领导人争相与这位世界第二大经济体领导人
面对面沟通交谈。

历史悠久的东方古国，山一程、水一程，
开启了她走向民族复兴的新征程。中国的世界
观、世界的中国观，共同交汇书写新的故事。

2022年 11月 14日至17日，举世瞩目的
中美元首会晤，峰会会场中国主张和中国方
案，一个下午连续七场双边会见……占全球
2/3人口、近90%生产总值的世界重要经济体
领导人，在全球的聚光灯下。他们走进同中国
领导人见面的会见厅，讲述和中国的故事。

峰会第三阶段会议结束后，习近平主席回
到下榻饭店。他的老朋友，联合国秘书长古特
雷斯随之赶来。这场延长到近一个小时的会
见，也是读懂中国、思考世界的一个窗口。

“我们是今年2月份见过以后，到现在时
间实际上不长，但是不长的时间内，这个世界
可又发生了不少事情啊。而且有些事情是重大
事件，是一些重大变化。”

审天下之时，度微末之势。习近平主席辩
证指出“两个看到”：“要看到世界上的和平赤
字、发展赤字、安全赤字、治理赤字都在加
重，更要看到和平发展合作共赢的历史潮流，
总是不可阻挡”。

当此时刻，世界何去何从，中国何去何
从。

大道之行，行稳致远。中国肩上扛着大国
担当：“我们必须以人类前途命运为重，同舟
共济，共克时艰，特别是大国应该以身作则，
发挥带头作用，多为这个世界注入信心和力
量。”

世界，正深刻感知一个古老而现代的中国
澎湃的活力和动力，深刻感知她给世界注入的
信心和力量。

抵达之后：两个大国的对话

习近平主席曾经形容，二十国集团就宛若
一座桥，让大家从四面八方走到了一起。

这些天的巴厘岛努拉莱伊国际机场，来自
四面八方的专机整齐列队；海风轻拂的街道
上，插着国旗的车队疾驰而过。

习近平主席下榻的穆丽雅饭店，成为一个
焦点。

被称为“可能全世界的关注度都是最高的”中美元首会
晤，如约拉开了帷幕。

窗外的晚霞从海平面上缓缓褪去，宽广的海洋连接着地
球上的两个大国。

17时 36分，两国元首几乎同时走进镜头。从左右两
侧，走向彼此。拜登总统看到和习近平主席还有段距离，微
笑着甩开臂膀跑了几步，现场记者一片惊叹。

“你好！”“很高兴见到你！”历史的瞬间，就此定格。
世界期待这一幕。在双方交往的艰难时刻，各方关注这

次会晤能否成为转圜契机，瞩目由此牵动的全
球脉动。

走向会见厅的途中，两国元首不时轻声交
谈。现场快门声响成一片。

一落座，拜登总统首先致开场白。十多年
前的一段往事，他记忆深刻：“我是副总统您是
副主席的时候，我们曾经相处很长一段时间。
我们多年来都有非常好的对话。”

会见厅内气氛友好，话题逐渐走向深入。
拜登总统主动谈到了“管控分歧”：“作为两个
国家的领导人，我们有共同的责任，要展现美
中两国可以管控分歧，防止竞争成为冲突。同
时找到方式，在紧迫的全球议题上展开合作。”

习近平主席一席话，言简意赅：“我们上次
见面是2017年的达沃斯论坛，5年多了。你上
任以来，我们通过视频会晤，通过通信通话，
一直保持着沟通。今天我们实现了面对面的会
见。”

面对面，殊为不易。两个大国的关系近些
年来阴雨连绵，再加上疫情影响，两国元首有
三年多时间没有面对面会晤了。

把时间的镜头再拉长。从接触、建交到如
今走过 50多年，一路披荆斩棘，一路风雨兼
程。习近平主席感言：“我们可以说，有得有
失，也就是有经验有教训。历史是最好的教科
书，我们就是以史为鉴、面向未来。”

拜登总统专注倾听，不时低头记录。
习近平主席语重心长地说：“作为中美两个

大国的领导人，我们能起到一个把舵定向的作
用，应该为两国关系发展找到正确方向，而且
推动中美关系向上提升。政治家要思考和明确
的就是本国的发展方向，但同时也要思考和明
确同他国、同世界的相处之道。”

“得其大者可以兼其小”，习近平主席曾借
此形容中美关系。“中美这么两个大国，没有一
些大的原则性共识是不行的。有了原则，才有
方向，有了方向，才能妥处分歧、拓展合作。”

寥寥数语，方向已然明确，就是要找到正
确相处之道，“不偏航、不失速，更不能相
撞”。这一想法得到了拜登总统积极回应。两国
元首在会晤中共同探讨确立中美关系指导原
则，也就是战略性框架。

一个绕不开的话题，台湾问题。习近平主
席语气严肃地给出定位：“台湾问题是中国核心
利益中的核心，是中美关系政治基础中的基
础，是中美关系第一条不可逾越的红线。”

拜登总统就此表明立场和态度：“美国政府
奉行一个中国政策，不寻求利用台湾问题作为
工具遏制中国，希望看到台海和平稳定。”

此前，他多次向习近平主席表态“四不一
无意”。细致观察此次会晤，信号更为积极。有媒体将美方立
场概括为“五不”“四无意”：

“美国尊重中国的体制，不寻求改变中国体制，不寻求
‘新冷战’，不寻求通过强化盟友关系反对中国，不支持‘台湾
独立’，也不支持‘两个中国’‘一中一台’，无意同中国发生
冲突。美方也无意寻求同中国‘脱钩’，无意阻挠中国经济发
展，无意围堵中国。”

行动力，中美关系的关键。习近平主席一再强调：“美方
应将有关承诺体现在具体行动上，而不是说一套做一套。”“希
望美方将总统先生的承诺落到实处。” （下转2版）
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街道干净，房屋错落有致，红旗渠水
穿村而过，建筑外墙红砖与麦秆泥搭配，
既保留了村落的原始韵味，又不乏时尚
感，冬日暖阳照耀，村民们坐在村口晒着
太阳谈天说地。11月17日，记者一走进
河南省林州市黄华镇庙荒村就被眼前这
一幕农村新景象所吸引。

“每天都有人来村里参观游玩，在
家搞民宿，不用出村就能挣钱……”村

民宋玉峰提起村里的变化自豪感油然
而生。

“以前因山而荒，现在因党而兴。我
们一定要听党话、感党恩、跟党走……”
全国优秀共产党员、党的二十大代表、庙
荒村党支部书记郁林英激动地说。

过去，庙荒村“有点荒”

过去，庙荒村是太行山脚下一个名
不见经传的小村庄。

村史馆里的一张张老照片记录着曾
经的庙荒村：村集体经济一穷二白，村里
的路是泥石路，房屋破败不堪，种地靠天
收，有的贫困户穷得连酱油、醋都吃不起。

10年前，郁林英返乡担重任，“一个
女支书能干成啥？”上任之初，大家并不
看好她。

“以前在那么困难的条件下都能修
成红旗渠，现在赶上了党的好政策，为啥
不能让庙荒村摆脱贫困？”郁林英抱着这
样的心态：“我心里只有一个字，那就是

‘干’。”
2012年，郁林英与驻村第一书记一

起四处奔波，先是着手改善村容村貌和
生产生活条件，打通了5个自然村之间

的道路，随后各项基础设施建设快速推
进，路通了、气通了、引进了项目、成立了
公司，沉寂的穷山村有了苏醒的迹象。

如今，庙荒村“不荒”

10月 28日，习近平总书记在林州
市红旗渠考察时指出，要用红旗渠精神
教育人民特别是广大青少年，社会主义
是拼出来、干出来、拿命换来的，不仅过
去如此，新时代也是如此。

“没有老一辈人拼命地干，没有他们
付出的鲜血乃至生命，就没有今天的幸
福生活，我们要永远铭记他们，要用一件
件扎实工作推进乡村振兴。”郁林英说。

近几年，庙荒村成立了旅游开发公
司，努力打造“渠畔人家”特色民宿旅游
村。如今的庙荒村不再荒芜，还成了“网
红村”，村里高中低档民宿有近40家，可
以满足不同游客的食宿需求。

除了乡村旅游红红火火，庙荒村还
成为各类乡村振兴培训班的实践观摩基
地，美丽庙荒村在红旗渠畔星光闪耀。

顺着庙荒村幸福大街往里走不远，
就到了村民刘明生打造的农家乐。这是
庙荒村发展的第一家民宿农家乐。墙上
张贴着很多外国友人的照片。

“很多网友来俺家住宿体验，也有一
些团队过来，不光俺家，左邻右舍都在经
营农家乐，大家一起奔赴致富路。”71岁
的刘明生向记者吐露心声。

（下转3版）

红旗渠畔庙荒村的蝶变
本报记者 王有强 靳 燕 通讯员 王海峰 郭 荣

▲ 11月20日，演员在开幕式上表演。当日，2022年卡塔尔世界杯开幕式在海湾球场举行。
新华社记者 肖艺九 摄

卡塔尔世界杯开幕卡塔尔世界杯开幕


